





# MUJERES A CABALLO

## 100 mil francos por un crucero aereo

Paris, 11.—Piquart ha ofrecido 100 mil francos por el crucero aéreo mejor construido capaz de caminar con una velocidad mínima de 3 milillas por hora por espacio de 15 horas. De Dillibon y Bismarck, avían que el Emperador Menelik había estado vez grave con ataque de angina pectoris. La emperatriz, que se opone a los extranjeros, se aprovechó de la enfermedad del rey para retirar las concesiones dadas a europeos.

## Entierro de un reductor

Constanzina, 11.—Hoy se efectuó el entierro de Hassan Thiemel, reductor del *Sehest*. Asistieron 100,000 personas. El asesino no se ha encontrado.

## Se retira con condiciones

Viena, 11.—El chesudero exige un millón de rublos como premio por su retirada de Servia.

## 20 acorazados

Vien, 11.—Dice el *Eveningblatt* que como es natural, Austria cooperará en la compra alemana, Inglaterra tiene que contar, no con 13 dreadnoughts, sino con 20 acorazados de batalla.

## Tremendo huracán en Estados Unidos

Chicago, 11.—Anoche sopió viento con fuerza de huracán y velocidad de 72 millas por hora. Hay edificios y muebles dañados y muchas personas heridas. La tempestad se ha sufrido en sus períodos. Al rededor de esta ciudad hubo doce muertos.

Boston, 11.—La velocidad del viento alcanzó 92 millas por hora. Muchos barrios peligran; otros están dañados.

## Una corona para la viuda

New York, 11.—El Alcalde ordenó tener la bandera a media asta por la muerte de Petrosino, y envió a la vi-

dua una corona que mide un metro de anchura.

## Fallece una actriz

Los Angeles, 11.—Después de dos meses de padecer la complicada enfermedad de Bright, falleció la llamada actriz pedica Lena Modjeska, tenía 65 años de edad.

## Oferta de Taft

Washington, 11.—Taft ofreció al ex-Viceministro Fairbanks la Embajada de Londres; pero se dice que Fairbanks proyecta un viaje a Hawai, Japón, China, Filipinas, Australia y Africa.

## Descubrimiento de diamantes

Berlín, 11.—Noticia de Africa Noroeste alemana que el descubrimiento de diamantes en la bahía Laderit es más importante de lo que se suponía. Hasta la vez los diamantes se encontraban aisladamente en el distrito arenoso, pero taladros hechos en busca de agua dieron por resultado el descubrimiento de bolsas de barro así contenido diamantes semejantes a los de Kimberley, y cadenas piedras sudafricanas.

## Falsas y malignas noticias que perjudican al Japon

Tokio, 11.—El Michenichi protesta contra la costumbre de los extranjeros de hacer circular malignas y falsas noticias perjudiciales al Japon. Los que más ofenden a este respecto son los periódicos de los Estados Unidos refiriéndose especialmente el aserto de la prensa local extranjera que el Japon propone aprovechar la depresión de la China para declarar la guerra a su país. Una enorme indemnización, constituye esta una infundada exageración e insulto para el Japon, y que los diplomáticos en Pekín aprovecharán de estos asertos para influir en el ánimo de la China se demorará el asunto de la guerra. Petersburgo, 11.—El Com. ha contribuido con 100 mil rublos para cons-

truir un casino y gimnasia para un círculo reaccionario.

## Cambios en el Gobierno ruso

Londres, 11.—Los corresponsales de los diarios ingleses en San Petersburgo anticipan importantes cambios en el Gobierno ruso que afectarán hondamente sus relaciones con las potencias. La retirada de Trolsky ya está asegurada, pues ha puesto su renuncia y se le ha concedido 3 semanas de vacaciones. Entre sus probables sucesores se halla Gorenko cuya advenimiento pondría fin a la entente cordial con Inglaterra. Los cambios pendientes son de carácter reaccionario y germano-oficiales. Akomoff, Presidente reaccionario del consejo se presentó al Car con la lista de los miembros del nuevo Ministerio en el que figura Karivolevich como primer Ministro y Daligokoff actual Ministro en Rusia con la Cartera de Relaciones Exteriores. Este es persona gratísima en Berlín y Viena. El Car ha diferido su decisión hasta el regreso de Stolypin. Se cree que definitivamente trabaja en contra de Stolypin.

## Contestación de la cámara

Londres, 11.—En la Cámara de Comunes Sir Edward Grey contestó a los críticos de algunas de las cláusulas de conferencia naval marítima que recientemente estaba reunida en esta. Sostuvo que Gran Bretaña ganó más de lo que perdió. Reclamó para ella ventajas para Inglaterra el establecimiento de tribunal internacional que jamás han sido satisfactorios para ella los fallos de la corte de paz, y nunca habla modo de apelar constituya para Gran Bretaña una ventaja enorme que el haber ganado el derecho definitivo respecto el contrabando de guerra. La adopción por la conferencia de las propuestas en Rusia, que se cree que constituya para la Gran Bretaña arma contra enemigo. En conclusión dijo que considera la declaración hecha por el presidente gran paso hacia el arbitraje.

## AVISOS DEL DIA

El Doctor Agostini Godoy DENTISTA

Ha trasladado su despacho a la Avenida 39 Oeste. Frente al Cuartel, 19 Sección de Policía, 25 varas al Oeste del Telégrafo.—6—v.

DURANT ni ausencia queda con mi representante en la Gerencia, el Ingeniero don Angel M. Velázquez. San José, abril 13 de 1909. E. VELÁZQUEZ C. —13—3.

AVISO.—Desde el 6 de abril próximo alquilaré mi casa de la calle de la Sabana. Es decente y cómoda. Para precio y condiciones entenderse con don Francisco Vargas R. en la Comandancia de Plaza, ó directamente conmigo.—RAFAELA RIVERA.—Abril, 6.

BOARDING HOUSE.—En casa de familia honorable en Cartago se admiten huéspedes extranjeros. Informar M. V. BLASCO en la Librería «La Educación».—8—m.

CANADO DE CRÍA.—Vendo hasta 200 cabezas. Dirigirse al apartado número 219.—25. 15 v.

EN LUGAR se alquilan los altos, así como también parte de los bajos de la casa esquinera frente al Parque General. Entenderse en San José con doña Carmen G. v. de Fernández.—8—6 v.

DE MI potrero de mano, situado en San Rafael de Heredia, desapareció el sábado 27 de marzo un caballo de propiedad, entero alazán, careto, patas blancas, cola recortada, de regular tamaño, fajo de andadura, marcado en la pleta y en el cuartero trasero del lado izquierdo con una «X» mayúscula entrelazada en su parte superior é interina con una «M» minúscula. Es el mismo que me robaron hace un año, cuyo hecho motivó una sumaria penada en la San Rafael de la Suprema Corte de Justicia. Quien quiera noticia de su paradero.—Pedro González.

UNA señora distinguida, con diploma de origen inglés, da lecciones 4 domicilio inglés y francés (método Berlitz), piano, pintura. Trajes y artículos para señoras y cortos de seda y nunca habla modo de apelar constituya para Gran Bretaña una ventaja enorme que el haber ganado el derecho definitivo respecto el contrabando de guerra. La adopción por la conferencia de las propuestas en Rusia, que se cree que constituya para la Gran Bretaña arma contra enemigo. En conclusión dijo que considera la declaración hecha por el presidente gran paso hacia el arbitraje.

## ABRIL

## MARTES

Santos Heróstrato, rey y justico de Esparta. Buen tiempo.

Llegaron al Bazar de San José, Almacén de J. R. Mata, los famosos Paños marca Goro Kallman. La ceresa inglesa P. Un tamaño y variado surtido de papel tapiz y muchos otros artículos para menaje de casa y regalos.

Rhum Quina del Dr. Germain. Quitá la cascua y evita la caída del cabello.

Se vende a un colón el frasco en la Pequeña Española y Botica Oriental.

Vale la pena.—Por pura curiosidad se debe visitar el taller de abastecimiento de Mariano Struck. Allí se ven toda clase de muebles, encerados ó con chapal-hochos de las mejores marcas y de acuerdo con los estilos más modernos; sobre todo (qué elegancia en la construcción de puertas y ventanos). Nuestro estimado amigo, el distinguido artista don Pedro Calderón Navarro, se encuentra gravemente enfermo por causa de las operaciones por las que la ciencia le recupere bien pronto a la salud.

La injusticia del Liceo.—Por el exceso de material que llena nuestras gavetas, nos ha sido imposible ofrecer al público el artículo de don Oscar Páez, acerca de la *Imprenta en el Liceo de Costa Rica*, contraportada al señor Director de dicho plantel, don Arturo Pérez Martín. Dicho artículo se encuentra en nuestras manos desde el jueves de la semana pasada y le daremos publicidad en la próxima edición.

## Agente de LA INFORMACION y El Figaro en Desamparados

don Juan Monge, con quien pueden entenderse nuestros abastecedores.

## Nota de duelo

Falleció en esta ciudad el Lic. don José Antonio Quesada Morales, miembro de distinguida familia y presidente del Primer Designado a la Presidencia de la República. Dr. don Carlos Durán. En el Cementerio General se dio sepultura a los restos del extinto ayer en la mañana. Numerosa y selecta concurrencia acompañó el cadáver a su última morada. Nuestro pésame sentido a las familias Quesada, Morales y Durán.

## Accidente al entrar en una barra

En asuntos de su cargo el señor Ministro de Hacienda estuvo en Puntarenas y regresó antes a esta ciudad, vía Huacra. En un viaje expreso hizo el viaje entre Puntarenas y Braço Seco. A la entrada de la barra la embarcación cayó a punto de naufragar y si se salvó con los pasajeros que trató de su bordo, fué por la pericia y sangre fría del piloto de la misma, don Manuel González.

Acompañaban al señor Ministro don Juan Valenzuela, don Ricardo Pacheco y don Jaime Carranza.

## Accidente Jiménez-Anderson

Los estimables caballeros don Carlos María Jiménez y don Luis Anderson, por asuntos que trató de su bordo, tuvieron un incidente el sábado en la noche que milagrosamente no tuvo consecuencias fatales. Sentimos verdaderamente lo ocurrido y nos alegramos de que el asunto no pasara a más.

## Accidente

Antier tarde, al llegar el tren ordinario a la estación del Pacifico, un joven de apellido Vargas subió a la plataforma de uno de los carron, pero al hacerlo recibió un golpe que le rompió un brazo. Vargas se cura en el Hospital.

## Tros mates

Alajuela, 12.—Amplio los datos sobre el anciano golpeado antier aquí por el tren. Con lo que dice el doctor Arana, Médico del Pueblo, el doctor se dictamen manifiesta que Morera el golpeado no ha sufrido más que un golpe en la cabeza producido por el tren (comoción cerebral), no obstante lo cual, probablemente morirá, pues por lo avanzado de su edad, no tiene la necesaria resistencia. Entiendo que sobre este dictamen se levanta la información respectiva.—Ulate.

## Mutilado por un tren

Rafael Arguedas, vecino de Atenas, al pasar de un carro ó otro del tren de pasajeros del Pacifico que ayer tarde llegó a esta capital, cayó a la vía y resultó gravemente herido. Arguedas ingresó al Hospital de esta ciudad; los médicos no tenían anoche esperanza de salvarle la vida. El hecho se debe a la casualidad y ocurrió entre las estaciones de Ciruela y Nuestro Año.

## EL ALMACÉN ROMERO

Es una verdadera ganga la que ha establecido en favor de su clientela el lejoso almacén de Romero, con la rifa que ha establecido para designar por la suerte un día del mes, y devolver a sus clientes el dinero que en ese día hayan invertido en sus compras en dicha casa. A la suerte designó el 6 de marzo próximo pasado como el día cuya entrada en metálico por ventos serán devueltos a los compradores. El día que presente que el 6 que fué un sábado, día que es en esta capital en el que se hacen las mayores ventas. Esta costumbre del almacén Romero es una verdadera ganga para sus clientes.

## Alberto Pacheco y P. A. Fornos Diaz

Sociedad de abogacía y notariado en Cartago. Practica operaciones de registro y acepta negocios judiciales y administrativos en cualquiera de las provincias, reservándose el derecho de seguirlos por sí ó por medio de corresponsales idóneos.

## REDONDEE SUS HOMBROS

Vista usted a la europea, ó al preferir, a la americana. En ambos casos visita mi nuevo Taller de sastretería para que escoja la verdadera moda. TRÁNSITO VARGAS-AMPIE. Casa de doña Amparito Castro, conigua a «La Boticita».

## Cal de concha

Primera clase.—Por ciento mismo del precio de compra. PARA ENTENDERSE CON RAFAEL: HIRSE EN CONTACTO A LA DEL SEÑOR GERBERGGER. Empresa honesta de abastecer a grandes boques. Mi colaboración, desde el lado lateral de la casa de doña Boticita.

INFERNALTAALINA. SAN JOSE

## Plato del día

### El sport político

Antes, un *match*, a lo sumo, entusiasmaba a unos cuantos. Pero porque nunca han sido muchos los votos abonados a 4 ver rodar una bola. En cambio, hoy por el *football* se despierta el entusiasmo y los impuros y los castros que adoran al Señor y los amantes del diablo, todos, en fin, sin distinción de color pelo y tamaño, se mueren por las pelotas por los *bands* y por los *grands*. Los grandes y los pequeños, los de arriba y los de abajo, los hombres y las mujeres, los impuros y los castros, los que adoran al Señor y los amantes del diablo, todos, en fin, sin distinción de color pelo y tamaño, se mueren por las pelotas por los *bands* y por los *grands*. Los dos en un *match* enorme están con zalla empñados, y cuando patea un balón, se resultan tan diestros ambos, que son capaces de hacer a pie en un *goal* magnífico. Si uno de ellos logra el fin del *goal* del otro de mayo, le dará gusto a la bola con los no partidarios, y no faltan algunos que giren por el espacio, con un *patapie* en la espalda ó un poquito más abajo. Y ojalá que no patee ninguno, cuyos pediditos servirían para abastecer al poder abominable.

## El Ministro Perras

Ayer tuvimos el gusto de recibir en nuestra oficina de redacción al distinguido amigo Dr. don Belisario Perras, Ministro de Panamá en Costa Rica.

## ¿Quién no los necesita?

¡ALABALINA!

¡ALABALINA!

Botica Francesa

